

3, place Saint-Germain-des-Prés +33 (0)1 55 42 81 18 https://www.eglise-saintgermaindespres.fr 5ème dimanche du Temps Ordinaire 2017 A

ISSN 2259-1958

EDITORIAL

«Vous qui voyez, qu'avez vous fait de la Lumière?»

Tout homme naît aveugle, tout homme doit recevoir la lumière pour que ses yeux s'ouvrent aux réalités d'En Haut. « Que je voie », répond l'aveugle de l'Evangile à la question du Christ : « Que veux tu que je fasse pour toi ? ». On aurait envie de rajouter : « évidemment » ! Mais est-ce si évident que de vouloir voir ? Ne préférons nous pas finalement rester dans nos obscurités confortables, dans la sécurité bourgeoise de nos péchés habituels et de nos petites compromissions ? « Convertis moi, Seigneur, dit saint Augustin dans ses *Confessions*, mais pas trop vite »... Dans le mythe de Platon, les hommes sont dans la caverne et voient un théâtre d'ombres. L'un d'entre eux se retourne et parvient à la vision. Mais il devient alors un décalé face aux autres, un philosophe et un prophète. Un sel sur les plaies du siècle. Un témoin d'une autre lumière.

Le film *Matrix* n'a rien inventé, c'est une reprise hollywoodienne du génie platonicien. Prends la pilule bleue, et tu reprendras ta vie normale, c'est à dire une vie d'apparence et d'esclavage. Prends la pilule rouge, et tu découvriras l'envers du décor, tu sauras ce qu'est la matrice. Néo prend la pilule rouge et entre dans la vision du véritable monde, mais il porte alors l'exigence, la joie douloureuse, le fardeau parfois de la liberté. « Exilé sur le sol au milieu des huées, dit Baudelaire dans son poème *l'albatros*, ses ailes de géant l'empêchent de marcher ». Il n'est pas si évident d'assumer sa responsabilité d'homme libre. Sortir de l'aveuglement nous impose de porter la lumière du Christ dans une vie d'incessante conversion, de témoigner du Ciel sur la terre des hommes. « Vous êtes la Lumière du monde ». Non pour attirer vers soi dans une tentation luciférienne, mais pour indiquer le Christ, Lumière bienheureuse à travers la nuit du monde.

Les hommes ne naissent pas libres. Ils naissent esclaves du péché et de la mort, ils naissent aveugles. Il faut que le Christ les touche pour les ouvrir à un autre regard. « Seigneur, que je voie ». Mais es-tu prêt à porter l'exigence de la lumière ? « Vous qui voyez, écrit Charles Péguy, qu'avez vous fait de la lumière ? » Le chrétien est un anticonformiste et un homme de combat. Il sait que la liberté n'est jamais une possession tranquille et qu'il faut lutter chaque jour pour quitter l'Égypte et conquérir la Terre promise. On ne naît pas libre, on le devient et on demeure dans la liberté dans la mesure où l'on porte sans cesse l'inquiétude de la perdre. On devient responsable pour toujours de la lumière que l'on reçoit. On la garde au creux de ses mains, cette fragile lumière, cette bienheureuse lumière de Pâques au milieu de nos ombres. « Bienheureuse lumière au milieu de mes ombres, écrit le bienheureux cardinal Newman, conduis moi en avant, mes jours sont longs et je suis loin de ma demeure, conduis moi en avant ».

L'INFO DE LA SEMAINE

Pour la préparation des Cendres, les enfants du catéchisme vous invitent à venir déposer votre buis de l'année passée à l'entrée de l'église pour un grand feu qui sera allumé sur le parvis mardi 28 février à 16h45.

VIE DE LA PAROISSE

- Une messe pour la célébration communautaire du sacrement des malades aura lieu le samedi 4 février à 19h00.
- Dans le cadre du pèlerinage paroissial en Terre Sainte qui débutera vendredi 10 février, prions pour tous ceux qui vont cheminer sur les pas du Christ.
- N'oubliez pas chaque 3ème dimanche du mois à 15h : le groupe Art, Culture et Foi vous propose la visite guidée de notre église. Programmez-vous une sortie en famille et faites découvrir à vos proches et amis l'histoire millénaire des lieux. Rendez-vous sous le porche.
- En dehors des murs de notre paroisse, le Monastère Invisible, réseau de soutien dans la prière, invite les personnes en pleine activité comme les personnes âgées ou malades, à s'entraider dans la louange et la prière. Ces personnes sont ainsi soucieuses de soutenir l'action pastorale de la paroisse Saint-Germain-des-Prés et de vivre par ce biais notamment un véritable engagement d'Eglise. Les membres s'engagent à un rendez-vous de prière quotidien aux intentions de la paroisse, notamment en lisant l'évangile du jour, en le méditant et en récitant la prière propre du Monastère. Responsable activité : Françoise Lozachmeur. Vous souhaitez vous inscrire et recevoir le carnet mensuel des intentions de prière, merci de vous rapprochez de l'accueil.
- Pèlerinage des épouses et mères de famille à Cotignac (30 ans du pèlerinage) les 9, 10 et 11 juin 2017. De nouveau cette année, à Saint Germain des Prés, épouses et mères de famille sommes invitées à nous mettre en route pour marcher vers le sanctuaire de Notre-Dame de Grâces de Cotignac en Provence avec le Père Antoine de Folleville et confier à la Sainte Famille notre vocation de femme et nos familles. Soirée de lancement et inscriptions le lundi 27 février à 20h30 en salle Mabillon au 5 rue de l'Abbaye. Pour celles qui ne peuvent être présentes à cette réunion, inscription à l'adresse mail ci-dessous. Merci de vous manifester rapidement car les places sont limitées. Contact: cotignacstgermain@gmail.com

MESSES ET CONFESSIONS

En période de vacances scolaires (du 6 au 18 février 2017) :

Messe en semaine: du lundi au vendredi: Messe unique à 19h

- Samedi : 12h15 à St Symphorien et messe anticipée à 19h dans l'église

- Dimanche: 11h et 19h et à 17h en espagnol dans l'église

Chapelet : du lundi au jeudi de 18h15 à 18h45 chapelle St-Symphorien

Adoration du Saint Sacrement : Pas d'adoration

Confessions: Pas d'accueil des prêtres

CONCERTS

Dimanche 5 février à 15h00 dans l'église Inside Voices Paris : chorale a capella - Gospel -Libre participation aux frais

Dimanche 26 février à 15h30 dans l'église Récital d'orgue par Edgardo Campos Oeuvres de Johann Sebastian Bach Libre participation aux frais

Mardi 28 février à 20h30

Evènement pour la restauration de l'église et son rayonnement en hommage à Marc Raynaud.

Textes spirituels - Lectures bibliques avec la participation de Brigitte Fossey, actrice et Nicolas Celoro, pianiste.

Prix des places : 20 euros et 30 euros

Billetterie au bureau d'accueil de l'église. Tél. : 01.55.42.81.18

HORS PAROISSE

2017 ouvre une année Jean-Jacques Olier, curé de Saint-Sulpice de 1642 à 1652, figure spirituelle majeure du Renouveau catholique au XVIIe siècle. Le groupe Art, Culture et Foi vous invite à la conférence du Père Bernard Pitaud sur Jean-Jacques Olier : « un curé pas comme les autres ».

AGENDA PAROISSIAL

(*) 5, rue de l'Abbaye (**) 7, rue de l'Abbaye (***) 9, rue de l'Abbaye

Dimanche 5 février

11h00: Eveil à la foi pendant la messe St Symphorien

Lundi 6 février

11h00: Atelier de la Parole Aumônerie**

Jeudi 9 février

12h00: Foi et Travail Aumônerie**

Dimanche 12 février

15h30: Messe de la communauté Syro-Malabare St Symphorien

Suivie d'un pot de l'amitié dans la salle Mabillon*

20h00: JP Dîner après la messe de 19h00 Casimir***

Mardi 14 février

19h30: Conférence Saint Vincent de Paul Saint Benoît*

Lundi 20 février

20h30: Reprise EVEN Eglise

Mardi 21 février

16h45: Reprise Catéchisme enfants

20h30 : Reprise Catéchuménat : réunion Palais abbatial*

Mercredi 22 février

20h00: Reprise Groupe Bâtisseurs Mabillon*

20h30 : Reprise Dei Verbum : lecture du livre de l'Exode Eglise

Jeudi 23 février

17h30 : Aumônerie collège-lycée Aumônerie**

20h00 : Aumônerie de la Sorbonne Mabillon*

20h00 : Aumônerie Assas Casimir***

Vendredi 24 février

20h30 : JP Soirée dansante Mabillon**

CARNET PAROISSIAL

Baptême: Bruno Piguet